

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 224/Jueves 17 de noviembre de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La alegría del euroescéptico](#). (El Mercurio Digital).
- [La USAID en el Caribe y América Central](#). (La Jornada).

DE CUBA

- [Consideran crucial momento actual en caso de los Cinco](#) PL.
- [Más norteamericanos conocen acerca de antiterroristas cubanos](#) PL.
- [Visita la ciudad de Matanzas delegación de parlamentarios británicos](#). PL
- [Psicólogos internacionales debaten la atención a víctimas de desastres](#) XINHUA.
- [Precandidato republicano Herman Cain cree que EE.UU. debería aumentar la presión sobre Cuba](#) EFE/AFP.
- [Reitera opiniones sobre el Proyecto de Documento Base de la Conferencia Nacional del PCC](#) AFP.
- [Comenta acerca de la compra-venta de casas](#) ANSA.
- [“Un incipiente mercado inmobiliario artesanal”](#). ANSA
- [Aumenta producción agropecuaria, informa la ONE](#) ANSA.
- [Promoción turística recorrerá países de Centro y Sudamérica](#) NOTIMEX.
- [Sierra Maestra: magnánimo y agreste escenario para el turismo](#) ANSA.
- [La Habana está de cumpleaños](#) XINHUA.
- [“Paraguay: niñas francesas restituidas a madre cubana”](#). ANSA

DEL MUNDO

- [Siria: Turquía y Liga Árabe contra intervención extranjera](#) ANSA.
- [El pueblo afgano “seguramente no conocerá nunca la paz”, afirma periodista](#) EFE.
- [Karzai defiende un pacto con EE.UU. pero subraya sus condiciones](#) EFE.
- [Atacada con huevos y piedras caravana de Hillary Clinton en Filipinas](#) EFE.
- [Prensa bajo presión de la policía de Nueva York en cobertura de Ocupemos Wall Street](#) AFP.
- [Crisis-EE.UU.: Obama “profundamente preocupado” por Europa](#) ANSA.
- [Advierte sobre estancamiento económico de la eurozona](#) XINHUA.
- [Asume nuevo gobierno tecnócrata en Italia](#). REUTERS
- [Admite Alemania “graves errores” en investigación a grupo terrorista](#) NOTIMEX.
- [No se busca expansión del BRICS por ahora, expresa Ministro de Exteriores de Brasil](#) REUTERS.
- [Chile: estudiantes y profesores volverán a marchar hoy y el viernes](#) AFP.
- [Cámara de Representantes retira proyecto por el que estudiantes están en huelga en Colombia](#) EFE.
- [“López Obrador dice que quiere revertir la 'leyenda negra' sobre él”](#). DPA
- [Haití tiene una “espléndida oportunidad” para relanzar turismo, considera la OMT](#) EFE.
- [Ban Ki-moon pide un nuevo acuerdo contra el cambio climático en Tailandia](#) EFE.

EL MERCURIO DIGITAL (Versión digital)

16 de noviembre de 2011

ESPAÑA

LA ALEGRÍA DEL EUROESCÉPTICO

David García Martín

La crisis económica ha sumido a Europa en una crisis de identidad. Los países ricos de la Unión Europea (UE) no están dispuestos a financiar eurobonos, ni a contribuir más a los fondos de rescate para ayudar a las economías de los países “irresponsables”. Lo que después de la Segunda Guerra Mundial comenzó como un proyecto de convivencia y bienestar, hoy se tambalea. Los euroescépticos se frotran las manos.

En esta Europa de dos velocidades, los que más corren tienen miedo a contagiarse del paso de tortuga al que se han incorporado las economías de países como Grecia, Irlanda, Portugal, Italia o España. Alemania y Francia ya diseñan una Unión a su medida. Duraó Barroso, Presidente de la Comisión Europea advierte: “Una Unión dividida no funcionará”.

Pero Europa no es sólo un acuerdo de moneda única –en el participan 17 países de los 27 que integran la UE. Son 500 millones de ciudadanos que pueden moverse con libertad por el espacio Schengen, con unos valores de convivencia y una defensa de sus derechos amparada por el Convenio Europeo de Derechos Humanos. Esto no es la panacea, pero sólo hay que echar la vista atrás.

También hay que tener en cuenta sus complejidades administrativas y sus competencias, muy mejorables, pero también necesarias para gestionarla.

A pesar de que más del 50% de las exportaciones de Reino Unido acaban en el mercado del viejo continente, e impulsa gran parte de la inversión del país isleño, el pasado mes de Octubre, 80 diputados conservadores de la Cámara de los Comunes votaron a favor de un referéndum, no vinculante, sobre la permanencia del Reino Unido en la UE.

“El euro es la causa de la crisis. Las causas tienen su origen en políticas erróneas, presupuestarias y macroeconómicas. Adoptadas por los estados miembros, y en una supervisión económica de las instituciones europeas”, esta aseveración, podría ser de alguno de los representantes parlamentarios más conocidos de Europa por su antieuropeísmo, como el liberal holandés, Geer Wilders, o el checo Vaclav Klaus, pero es del actual Presidente de Portugal, Aníbal Cavaco Silva. Si a todo esto se suma la última discusión del premier británico y el Primer Ministro francés en la última cumbre. Hay más de una razón para constatar que la gran familia europea no pasa por sus mejores momentos.

Existe la creencia entre los euroescépticos de que los estados tienen más libertad, prosperidad y seguridad cuanta más soberanía tienen. También que con su independencia defenderán mejor los intereses de su país, a pesar de que la globalización ha llevado al mundo a una interdependencia nunca vista.

El analista británico, Timothy Garton Ash, indica, para desmentir las afirmaciones anteriores, que “los europeos pueden recaer en la barbarie, tanto dentro como fuera de las fronteras nacionales, con tanta rapidez como cualquier otro”, y resalta que “es beneficioso que haya unas estructuras de regulación permanente de los conflictos que se dediquen a hablar mejor que a pelear”, en palabras de Churchill.

Además, la posibilidad de que un país afronte ajustes económicos en solitario con buenos resultados está por ver. Ante las superpotencias, los europeos están más seguros unidos. Y no se puede olvidar a China, que mira con atención “para sacar partido a la situación”, advierte Garton.

Los nacionalismos forman parte del pasado. Después de la Segunda Guerra Mundial sólo algunos nostálgicos soñaban con una gran nación. Pero el miedo y la incertidumbre se han instalado en la sociedad. La falta de líderes que impulsen con determinación el proyecto europeo, y un laberinto burocrático exasperante, han puesto de nuevo, sobre la mesa, esa idea antimoderna de la tribu.

En la actualidad, los jóvenes viajan por el mundo. Estudian en universidades europeas a través de las becas Erasmus. Aprenden idiomas. Se relacionan abiertamente y sin complejos. Se empapan de las nuevas culturas a las que se acercan. Son personas abiertas a los cambios y a las nuevas realidades. Buscar las soluciones dentro, en un mundo cada vez más interdependiente, es un error. Europa pasa malos momentos, pero las soluciones y oportunidades no están en el terruño, sino en una Europa abierta y solidaria.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA USAID EN EL CARIBE Y AMÉRICA CENTRAL

José Steinsleger

En diciembre 2006, el mafioso cubano-estadounidense Adolfo Franco, director para América Latina de USAID (Agencia Internacional para el Desarrollo, por sus siglas en inglés), afirmó que el gobierno de Washington no trabajaría directamente con el de Haití "...hasta que se resuelva el atascamiento político del país".

Interesado en conocer el tipo de ayuda de la USAID, el periodista Tom Reeves (de la prestigiada publicación Counterpunch) viajó a la isla antillana y se entrevistó en Jacmel con Pierre Gestion, dirigente del Movimiento Haitiano para el Desarrollo Rural, y uno de los actores que derrocaron al presidente Jean Bertrand Aristide en febrero 2004.

Jactándose de su conexión con el Departamento de Estado y con Refuerzo de la Democracia, programa de la USAID, Gestion declaró al periodista: "...nos entrenaron y nos enseñaron cómo organizarnos, y organizamos los grupos para exigir que fuera derribado el corrupto gobierno de Aristide".

Confirmando varias denuncias similares, el senador demócrata Christopher Dodd señaló que la USAID había destinado 1.2 millones de dólares para entrenar a los "rebeldes" de Haití, para más de 20 mil fusiles M-16 y equipos militares de alta tecnología suministrados por el ejército de la vecina República Dominicana.

En el ínterin, Franco cayó en desgracia. En noviembre de 2007, el gobierno de W. Bush le pidió la renuncia a causa de la rebatiña de los fondos para la "democracia" en Cuba. Franco fue sustituido por José R. Pepe Cárdenas, mafioso de la Fundación Nacional Cubano Americana que tras el derrocamiento del presidente de Honduras, Mel Zelaya (28 de junio 2009), fue contratado por el títere Roberto Micheletti "para mejorar su imagen" en Washington.

Roland Valenzuela, ex ministro del presidente Zelaya, denunció en junio 2010 que el embajador estadounidense Hugo Llorens (de origen cubano) había coordinado el golpe de Estado en Tegucigalpa. Valenzuela aseguró que días antes del cuartelazo, Llorens y Micheletti (entonces presidente del Congreso) recibieron el decreto de destitución de Zelaya. Días después, al salir de un restaurante de San Pedro Sula, fue asesinado por un "delincuente común".

Valenzuela ofreció otro dato interesante: el borrador del decreto habría sido redactado por Jacqueline Jackie Foglia Sandoval, egresada de la Academia Militar de West Point y funcionaria de las fuerzas armadas de Honduras. Jackie es también directora de relaciones externas de la Universidad Zamorano, reconocido centro de estudios agropecuarios de América Latina que reciben fondos y orientaciones de la USAID.

Luego del crimen, el presidente del Colegio de Profesores de Educación Media, Jaime Rodríguez, denunció que la USAID y varios organismos no gubernamentales de Europa apoyan la persecución de los maestros hondureños, cuyo gremio ha sido uno de los más combativos en la resistencia al golpe de Estado. Varios de sus miembros fueron asesinados.

Tal como denunció el periodista canadiense Jean Guy Allard, los funcionarios de la USAID apoyaron directamente a otro de los grupos más agresivos contra Zelaya, que la CNN escogió luego para justificar el golpe: el Movimiento Paz y Democracia, dirigido por Martha Díaz Velásquez, beneficiario de 47 millones de dólares distribuidos entre varios grupos de Honduras.

Asimismo, el combativo gremio de maestros denunció que movimientos como Transformemos Honduras (MTH) reciben fondos de la USAID, la ONU, el Banco Mundial, el BID y organizaciones europeas de España, Alemania, Francia y Suecia, con el supuesto fin de combatir la corrupción. El programa del MTH Gobernabilidad y transparencia, por ejemplo, es el mismo que en Nicaragua funciona bajo el nombre de Cam

Transparencia, administrado por Casals & Associates Inc, filial de la firma de mercenarios DynCorp, contratista del Pentágono.

El día que el hondureño Valenzuela fue asesinado, el presidente Barak Obama nombró a Mark Feierstein director general de la USAID. La foja de servicios ameritaba el cargo: experto en "guerra de cuarta generación" (desinformación), dueño de Greenberg Quinlan Rosler (firma que ofrece orientación estratégica sobre campañas electorales, debates, programación, investigación), jefe de proyectos para derrocar a los sandinistas en el decenio de 1990, articulista de The New York Times, asesor especial del embajador de William Clinton en la OEA y del prófugo de la justicia Gonzalo Goñi Sánchez de Losada, ex presidente de Bolivia.

La USAID de Feirstein también se preocupa por las juventudes de América Central. En julio pasado, junto con la Fundación Trust for the Americas, el secretario de la OEA, José Miguel Insulza, apadrinó el proyecto Armando Paz (sic): "...para brindar a los jóvenes actividades de desarrollo humano y cultural".

Entre los benefactores figuraban la petrolera Chevron, Chrysler, General Electric, Microsoft, Siemens y el instituto Sociedad Abierta del magnate George Soros.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

HOLGUÍN, CUBA (PL) Delegados del VII Coloquio Internacional por la Liberación de cinco antiterroristas cubanos condenados en Estados Unidos, que comenzó hoy aquí, consideraron el momento actual como el más crucial en el caso.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen penas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por infiltrar grupos violentos que desde el estado norteamericano de la Florida operan contra la nación caribeña.

René González, apresado junto a sus compañeros en 1998, debe cumplir tras su reciente excarcelación tres años de libertad supervisada en ese país.

Durante la sesión oficial de apertura, María Eugenia Guerrero, hermana de Antonio, afirmó que la situación de René resulta una libertad falsa e inmoral y es el colmo de la injusticia en el caso de los Cinco, como se les conoce a esos luchadores internacionalmente.

Guerrero criticó el hecho de que la jueza haya aplicado esa condición a René por ser un ciudadano norteamericano, pues la medida apunta a que los reclusos, una vez cumplida su condena en prisión, se adapten a incorporarse a la sociedad y al trabajo.

Pero el gobierno norteamericano sabe que ni esa sociedad es la de René ni su familia vive en Estados Unidos, subrayó.

Guerrero llamó a determinar acciones muy firmes en este coloquio para lograr que René regrese a Cuba con su esposa, a quien injustamente le impiden visitarlo porque el gobierno estadounidense se empeña en negarle la visa.

También aludió a la situación de Gerardo Hernández, condenado a dos cadenas perpetuas más 15 años de cárcel y la calificó de muy crítica y difícil.

En relación con el caso, destacó que jurídicamente no existen muchos recursos ya y solo queda el apoyo, la solidaridad mundial, incidir dentro de Estados Unidos.

Ustedes son nuestra esperanza, la esperanza de las madres y de las esposas, dijo.

Por su parte, el secretario del Partido Comunista de Cuba en esta oriental provincia, Jorge Cuevas, destacó que el evento se ha convertido en una tribuna mundial por la causa de los Cinco, quienes cada día dan una lección de patriotismo y dignidad.

El evento comenzó este miércoles en la provincia de Holguín, con la participación de unos 300 delegados de 50 países.

Representantes de Venezuela, Bolivia, Canadá, Bulgaria y del propio Estados Unidos, entre otros, participaron en las actividades previas al encuentro, entre ellas, un recorrido en bicicleta que partió este miércoles del parque Calixto García, en esta ciudad.

HOLGUÍN, CUBA 16 NOV (PL) Alicia Jrapko, coordinadora en Estados Unidos del Comité Internacional por la libertad de cinco antiterroristas cubanos condenados en ese país, afirmó hoy aquí que más personas se suman a esa causa en la nación norteña.

En declaraciones a Prensa Latina, la activista consideró que se han logrado más acciones y aludió a la reciente gira por esa nación del grupo de teatro infantil cubano La Colmenita, que a su juicio ha tenido un impacto en el público norteamericano.

Todos estamos abocados a buscar nuevas audiencias, dijo, porque sabemos que los medios de comunicación no nos permiten hablar del caso.

Necesitamos continuar ese trabajito de hormiga de hablar con las personas, con los amigos y con quienes no lo son, con todo el que se sensibilice con esa situación porque tiene un sentido de la justicia básico, apuntó.

Gerardo Hernández, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen penas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por informar sobre planes criminales de grupos anticubanos asentados en la Florida.

René González, apresado junto a sus compañeros en 1998, debe cumplir tras su excarcelación el 7 de octubre pasado tres años de libertad supervisada en ese país.

Como vía para dar a conocer la realidad del caso, refirió que emplean el documental Que el verdadero terrorista se ponga de pie, del realizador estadounidense Saúl Landau, además de las pinturas de Antonio y las caricaturas de Gerardo.

Con respecto al encuentro, que reúne en esta oriental provincia a unos 300 delegados de 50 países, señaló que cada vez se conoce más y resulta algo que está incorporado en el Movimiento de Solidaridad con los Cinco, como se les conoce a esos luchadores internacionalmente.

Es un lugar donde nos encontramos todos los que luchamos desde varias partes del mundo para planear proyectos futuros, apuntó.

Afirmó tener muchas expectativas con este coloquio, pues el año anterior resoluciones tomadas en el mismo evento, alcanzaron una implementación efectiva, lo cual puede repetirse esta vez a partir del intercambio con participantes de otras naciones del mundo.

La reunión, que sesiona en instituciones como Expo Holguín, culminará el próximo 19 de noviembre en esta provincia, ubicada a 750 kilómetros de La Habana.

MATANZAS, CUBA, 16 NOV (PL) Una delegación de Parlamentarios del Reino Unido visitó hoy la ciudad de Matanzas, donde conocieron aspectos sobre el desarrollo económico y social de la provincia, ubicada a 100 kilómetros al este de La Habana.

La Baronesa Gloria Hooper, Vicepresidenta de la Cámara de los Lores, manifestó a Prensa latina que el objetivo del recorrido es encontrarse con parlamentarios cubanos y miembros de los gobiernos locales, para fomentar la amistad y vínculos en el futuro.

Queremos aprender qué sucede en Cuba para tener una visión sobre las posibilidades futuras de intercambio comercial, cultural y de inversiones, precisó la también vicepresidenta del Grupo Parlamentario para América Latina.

Con esta visita nos informamos para fomentar la amistad y la manera de trabajar juntos en el futuro, añadió la Baronesa Hooper.

El vicepresidente de la Asamblea provincial del Poder Popular, Raúl Pagés, ofreció una panorámica de la historia del territorio, al tiempo que evacuó interrogantes de los parlamentarios británicos, principalmente las relacionadas con las elecciones y el proceso de postulación de los diputados.

Los legisladores visitantes se interesaron por las características de las empresas mixtas y el proceso de la inversión extranjera en Cuba, tanto en la industria electroenergética como en el turismo; mientras que sobre la agricultura indagaron sobre el empleo de fertilizantes químicos en los cultivos y el desarrollo de la agro ecología.

Asistieron al intercambio los Diputados del Parlamento cubano Pablo Odén Marichal, vicerrector del Seminario Teológico de Matanzas, y Manuel Hernández, artista de la plástica y Premio Nacional de Periodismo José Martí.

Los visitantes recorrieron el Hospital provincial Clínico Quirúrgico Universitario Faustino Pérez, el Museo La Ruta del Esclavo (Castillo de San Severino) y el Seminario Teológico de Matanzas, donde se reunieron con académicos de esa institución.

LA HABANA, 16 NOV (XINHUA) -- Psicólogos de una veintena de países debatieron hoy, en la capital cubana, sobre la atención profesional a víctimas de desastres y situaciones de emergencia, al arrancar la VI Conferencia Internacional Psicosalud 2011.

En el foro, inaugurado en el Palacio de Convenciones habanero y al que asisten unos 500 delegados -300 de ellos cubanos-, expertos locales hablaron de sus experiencias en apoyo a la población tras el terremoto de Puerto Príncipe, Haití, de enero de 2010.

También psicólogos chilenos dieron testimonio profesional sobre la atención a las víctimas, tras el rescate de 33 mineros que permanecieron 69 días atrapados en la mina San José, en el desierto de Atacama, en el norte del país andino.

Y sus colegas mexicanos abordaron el impacto psicológico en la población del estado de Veracruz, en el oriente de su país, que tienen las inundaciones en esa región.

El presidente del comité organizador y de la Sociedad Cubana de Psicología de la Salud, Alberto Cobián, destacó la importancia del tratamiento a las personas afectadas por desastres, al asegurar que el mayor impacto es psicológico, debido a las pérdidas, duelos y estrés postraumático y agudo que padece como consecuencia la población.

Durante las pláticas hoy se valoró la necesidad de poner mayor énfasis en la preparación psicológica de la gente previa a un desastre, en comparación con el habitual trabajo posterior a éste.

Bienestar y calidad de vida, salud familiar y comunitaria, violencia, estrés, enfermedades crónico-degenerativas, emergencias y desastres, sexualidad y sida, son algunas de la agenda científica del foro, que se prolongará hasta el próximo viernes 18.

Paralelo al cónclave se desarrolla el VII Seminario Internacional de Psicología de la Salud en la atención primaria, XVI de Psicoballet, III Simposio de Hipnosis Clínica, y la III Jornada de Psicología en Emergencias y Desastres.

MIAMI (EE.UU.), 16 NOV (EFE).- El aspirante a la candidatura presidencial republicana Herman Cain dijo hoy que Estados Unidos debería aumentar su presión sobre el Gobierno de Cuba y apoyarse en el exilio cubano para derrocar a los hermanos Castro.

"Creo que no sólo debemos continuar la presión sobre el régimen de los Castro, sino que debemos aumentar esa presión", dijo Cain ante un centenar de personas reunidas en el exterior del famoso restaurante Versailles, centro de reunión del exilio cubano en Miami.

Durante su discurso de campaña, Cain no hizo mención alguna a la relación entre Cuba y Estados Unidos, y sólo cuando ya había acabado y ante el insistente reclamo de los asistentes -en su mayoría exiliados cubanos- ofreció su opinión sobre el Gobierno de la isla.

Aseguró que la mejor manera para llevar la democracia a la isla es "hablar con las personas que más saben de este tema", en referencia a los cubanos que residen en Estados Unidos.

El empresario prefirió centrar su alocución en las líneas generales de su campaña, basada en la recuperación económica del país, el fortalecimiento de la seguridad nacional y un nuevo plan tributario.

El candidato, el único de raza negra entre los republicanos, criticó al presidente estadounidense, Barack Obama, por, dijo, "debilitar" económica y militarmente al país, así como por perjudicar la imagen de Estados Unidos en el exterior como gran potencia mundial.

Cain se atrevió a pronunciar algunas palabras en español, idioma que utilizó para destacar la importancia de su propuesta en materia impositiva, al que ha bautizado como "9-9-9" porque plantea simplificar el sistema tributario y establecer de forma temporal un gravamen general de 9 por ciento sobre los contribuyentes, las empresas y el consumo.

Además, tuvo ocasión de valorar las "deliciosas" croquetas que había comido instantes antes en el restaurante Versailles, situado en la conocida como la Pequeña Habana de Miami.

Y es que nada más llegar al popular restaurante, centro neurálgico del exilio cubano, Cain disfrutó de un café cubano y una croqueta de jamón, como es tradición.

Santiago Portal, seguidor de Cain, dijo a EFE que pretende votarlo porque el empresario tiene un programa de gobierno que está "prendiendo".

Menos positivo se mostró el portavoz del grupo de exiliados cubanos Vigilia Mambisa, Miguel Saavedra, quien lamentó que los políticos no cumplan las promesas que plantean en sus visitas a Miami.

"Los políticos de EE.UU. vienen aquí, donde está la comunidad cubana, incluidos casi todos los presidentes que han pasado por la Casa Blanca. Han dicho más o menos lo mismo pero después no han hecho nada", dijo Saavedra a EFE.

Cain, que en las últimas semanas ha sido acusado de acoso sexual por parte de cuatro mujeres, está en Florida con la intención de afianzar su posición de cara a las primarias republicanas.

María Mari, seguidora de Cain, no cree en las acusaciones de acoso sexual y considera que son una trampa para perjudicar al candidato republicano.

"Las denuncias pueden afectar su carrera política si lo pueden probar. Yo soy la primera que si se prueba su veracidad no voy a votar por Cain, pero creo que no van poder probarlo; que son sólo habladurías y de

ahí no pasa", dijo.

Durante su gira electoral por el sur de Florida, Cain acudirá además a la localidad de Coral Springs, hablará en un mitin en el Centro de Convenciones de West Palm Beach y presidirá un acto de recaudación de fondos en Palm Beach.

MIAMI, 16 NOV 2011 (AFP) - El precandidato republicano Herman Cain habló el miércoles de las líneas generales de su campaña en el restaurante Versailles, ícono del exilio cubano en Miami (Florida, sureste), donde más allá de evocar el lema "Libertad para Cuba ahora" no profundizó en el tema central de este electorado.

"¿Qué dice sobre la libertad para Cuba?", le preguntó uno de los 200 espectadores del mitin organizado en las afueras de este restaurante de la Calle 8 de Miami: "¡Libertad para Cuba ahora!", replicó Cain para volver en seguida a la descripción de su plan tributario y de creación de empleo.

Pero luego, ante la insistencia de algunos asistentes de que hiciera un pronunciamiento sobre el régimen de la isla, dijo: "Creo que no sólo debemos continuar la presión sobre el régimen de los Castro, sino que debemos aumentar esa presión".

"También creo que la mejor forma de obtener una solución es hablarlo con las personas que más conocen sobre el tema", apuntó.

El precandidato a la investidura republicana para las elecciones presidenciales estadounidenses de noviembre de 2012 se tomó una "colada", el tradicional café fuerte azucarado que se sirven los cubanos y probó una "croqueta", como dijo en uno de los intentos por pronunciar alguna palabra en español.

El exitoso empresario que hizo fortuna con una cadena de pizzerías priorizó temas de seguridad nacional, recuperación económica para Estados Unidos y su propuesta de plan fiscal, bautizado como "9-9-9" - aprendió a decirlo en español para el mitin: "nueve, nueve, nueve"- y plantear un gravamen general de 9% sobre los contribuyentes, las empresas y el consumo.

Cain lideraba las encuestas de su partido hasta hace dos semanas, cuando saltaron a la luz pública unas acusaciones de acoso sexual que desde el lunes fueron opacadas por el video de una entrevista al diario Milwaukee Journal-Sentinel en la que se quedó en blanco ante una pregunta sobre la política del presidente Barack Obama en Libia.

"Soy criticado con frecuencia, criticado sobre el hecho de que no sé de esto, que no sé de lo otro (...). Un líder no tiene por qué saberlo todo", sostuvo el precandidato a la Casa Blanca.

En el mitin ante el exilio cubano, una comunidad conservadora que tradicionalmente votaba a los republicanos, había espectadores que se acercaron a escuchar y conocerlo más y otros que se dijeron seguidores de Cain pero sin explicar cuáles son las posturas que más le gustan del político.

Según la publicación Miami New Times, Cain dejó claro que jamás había escuchado sobre la política migratoria conocida como "Pies secos Pies Mojados", que rige desde 1995 y que permite a los cubanos permanecer legalmente en Estados Unidos si logran evitar los controles marítimos de los guardacostas y llegar por sus propios medios a tierra firme.

Un par de reporteros le consultaron sobre este tema, que evitó responder de inmediato, y luego alguien de su equipo prometió que más tarde volvería sobre el asunto, pero el político partió a otros compromisos de su campaña sin hacer comentarios.

POR FRANCISCO JARA

LA HABANA, 16 NOV 2011 (AFP) - Un paquete de reformas políticas propuestas por el presidente cubano Raúl Castro, que serán discutidas en enero por el Partido Comunista, comenzaron a ser debatidas públicamente por intelectuales cubanos, quienes discrepan sobre los alcances de los cambios que la isla necesita.

En este debate toman parte militantes y no militantes del partido único que gobierna el país desde hace medio siglo y aunque todos aplauden los cambios que impulsa Raúl Castro --que sucedió en el mando a su hermano enfermo Fidel hace cinco años--, difieren sobre la profundidad y velocidad que éstos deben tener.

La revista católica Espacio Laical acaba de pedir al Partido Comunista de Cuba (PCC) que en su Conferencia Nacional de enero "no pierda esta oportunidad" para aprobar las reformas necesarias para superar los problemas políticos y económicos.

Advirtió, sin embargo, que el documento base de la Conferencia, publicado el 14 de octubre, dejó "preocupados a muchos que poseían alguna esperanza de renovación", pues "faltan innumerables temas que el pueblo esperaba que aparecieran".

El documento "presenta a un PCC apegado a dogmas fracasados en otras experiencias, y aferrado a una relación muy vertical con la sociedad", lamentó la revista de la Arquidiócesis de La Habana, que encabeza el

cardenal Jaime Ortega, impulsor de un inédito diálogo con Raúl Castro que condujo a la liberación de unos 130 presos políticos.

"Instamos a que la Primera Conferencia Nacional del PCC, último momento de la llamada generación histórica (que encabezan Fidel y Raúl Castro) para aportar cambios sustanciales y convocar al pueblo a realizarlos, no pierda esta oportunidad", señaló la revista católica.

La Conferencia, la primera que tendrá el PCC en medio siglo, persigue que el Partido, que tiene 800.000 miembros en un país de 11,2 millones de habitantes, se modernice y actualice su relación con el resto de la sociedad.

El documento base, entre otros puntos, propone que los no militantes puedan ocupar cargos en el gobierno, siempre que "asuman los principios consagrados en la Constitución de la República y la política del Partido". Además, llama a terminar toda discriminación en la isla, sea racial, religiosa, de género u orientación sexual.

El cónclave comunista debe resolver, asimismo, una propuesta de Raúl Castro de limitar a un máximo de 10 años el tiempo para ocupar un cargo de poder, incluidos los dos que él ejerce: primer secretario del PCC y presidente del país.

La Conferencia, programada para el 28 de enero, seguirá al VI Congreso del PCC, que trazó en abril el rumbo económico de la isla con un plan para hacer eficiente el agotado modelo centralizado, de corte soviético, vigente durante 50 años.

Entre las medidas aprobadas que ya entraron en vigor están la autorización para la compraventa de casas y autos, una vieja aspiración de los cubanos.

Un prominente funcionario rechazó las frecuentes críticas a la "lentitud" de las reformas y advirtió que éstas se harán "con los pies y los oídos puestos sobre la tierra".

"Quienes reiteran hasta el cansancio tales afirmaciones lo hacen desde la óptica de los intereses del imperio" (Estados Unidos), escribió el director del semanario Trabajadores, José Luis Canela, en una columna publicada este lunes.

"Los calificativos de 'tímidas reformas', de 'lentitud' en la aplicación de los cambios, de que éstos son 'insuficientes' y otras especulaciones se han convertido en un cliché. Todavía en la cabeza de muchos de esos 'analistas' no cabe la idea de que los cubanos no hemos abandonado ni abandonaremos el socialismo, sino que hemos decidido perfeccionarlo fortaleciendo el Estado", añadió.

Sin embargo, hay partidarios del gobierno que abogan por una mayor audacia en las reformas.

"Hay que ir cambiándolo todo, poco a poco, o rápidamente. Yo prefiero rápido", expresó Alfredo Guevara, amigo personal de Fidel y Raúl Castro, miembro influyente de la generación fundacional de la revolución y creador del Instituto y del Festival de Cine de La Habana.

"Las ideologías, en el orden económico y político, son letra muerta casi siempre. Hay que tantear e ir construyendo las soluciones a partir de la realidad", dijo Guevara recientemente en un foro organizado por el Arzobispado de La Habana.

LA HABANA, 16 (ANSA)- Tras autorizar a los cubanos las compras y ventas de casas, el gobierno llama a los propietarios a arreglar asuntos oficiales con el estado en torno a sus inmuebles después de un largo período de ilegalidades.

Tales ilegalidades se castigaron severamente por las autoridades incluso con la confiscación de la vivienda en cuestión. En casos de permutas que quebrantaron regulaciones, se aplicaron desde multas hasta deshacer los cambios considerados fraudulentos.

La legislación eliminó las autorizaciones que se necesitaban para casos de permutas de viviendas que existían y que daban las dependencias municipales del Instituto de la vivienda, pero exige que antes de cualquier negocio en torno a los inmuebles, estos tendrán que tener un ingreso en el Registro Oficial de Viviendas.

Según su propia letra la nueva legislación tiene el objetivo de eliminar las prohibiciones y facilitar trámites que estén relacionados con el traspaso de la propiedad. Otra intención del decreto-ley es abrir más vías de soluciones para el déficit habitacional en el país.

Las nuevas normas jurídicas reconocen la compraventa, permuta, donación y adjudicación por divorcio, fallecimiento o salida definitiva del país del propietario de viviendas entre personas naturales cubanas con domicilio en el país y extranjeros residentes permanentes en la Isla", de acuerdo con la ley.

Sobre quienes abandonen definitivamente el país, el Decreto Ley-288 establece que serán "confiscadas (las casas) por el estado al efecto de poder transmitir su propiedad a las personas que tienen derecho a ello", de forma gratuita. Estas son, los copropietarios, cónyuge, hijos, padres, abuelos, hermanos, sobrinos, tíos y primos.

Pero otras personas sin lazos familiares con los propietarios que se van del país tienen el derecho a mantener la ocupación del inmueble siempre que hayan residido en él al menos durante cinco años y tengan la autorización del dueño.

Aclara además que "son válidos los actos de transmisión de la propiedad de viviendas" que realicen sus propietarios, conforme a la Ley, antes de salir definitivamente del país.

Un punto imprescindible para hacer cualquier transacción es que se declare por ambas partes ante notario el precio de venta "siempre que sea igual o superior al valor actualizado de la misma", según el documento.

Las cargas impositivas se pagarán en pesos nacionales y no en la moneda divisa que circula junto a este, el CUC, y serán calculadas a partir del 4 % del precio en todos los casos de transferencia de propiedad que permite el decreto-ley o sea compraventa, permuta y donación.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA)- Los cubanos que buscan negociar sus casas, tras una nueva ley que abrió esa posibilidad, asisten generalmente al "mercado" con letreros escritos a mano colgados en sus portales, pero se muestran como hábiles negociantes.

"Quiero 223.000 pesos convertibles por esta casa. Tiene 11 habitaciones, garaje múltiple y muy buenos espacios. También puedo permutarla así que escucho propuestas", dijo Maritza a ANSA, un ama de casa de un barrio de La Habana que suele alquilar sus habitaciones a turistas.

El peso convertible o CUC circula en Cuba junto al peso nacional. Su unidad vale 24 de los nacionales y actualmente está en paridad con el dólar estadounidense al cambio oficial bancario.

"No soy buena negociante, pero sé lo que vale mi casa", confesó. Según la mujer, tuvo ya "algunas propuestas", la mayoría de personas que quieren permutar. "Una de ellas, es de un hombre que vive en Pinar del Río (provincia occidental) y tiene dos casas, una de ellas de su padre, pero yo no quiero irme de La Habana", explicó.

El gobierno del presidente Raúl Castro autorizó a la población a comprar y vender sus viviendas desde el pasado 10 de noviembre, transacciones que estuvieron prohibidas por 50 años.

El nuevo decreto "flexibilizó" además operaciones como "permutas y donaciones" que ahora se pueden hacer sin una vigilancia excesiva del Estado.

Hasta ahora una permuta, o sea un cambio de vivienda por otra, era un proceso muy regulado por las autoridades para evitar "ilegalidades", entre otras la de "enmascarar" una compra o venta prohibida con un simple cambio.

La autorización causó también una verdadera ola de ofertas en Internet, a la que una mayoría de los cubanos no tiene aún acceso. "Nueva casa de construcción del 2009. Consta de 3 habitaciones, 3 baños, sala, saleta, garaje, portal, cocina, comedor, 2 pasillos interiores, patio, placa libre, tanque (para agua) elevado, cisterna, pisos de cerámica, puertas de cedro todo nuevo. Precio 90.000 CUC o el equivalente en euros", dice un anuncio en una página especializada acabada de surgir.

Otra persona entre 213 avisos en una misma página ofrece "un sitio web para publicar anuncios sin ningún coste, con un buscador de viviendas muy eficaz".

Las autoridades no han dado aún cifras de las casas cuyos trámites de compra o venta ya comenzaron en los últimos seis días desde que comenzó su vigencia, pero sí hace énfasis por los medios locales para que los propietarios cumplan trámites que tengan pendientes con sus inmuebles.

La nueva legislación ratifica que solo se podrá ser propietario de una vivienda como residencia permanente y otra en zonas de "descanso o veraneo". Pero se sabe que muchas personas mantienen bajo su control, además de la suya, otras casas tras la muerte, por ejemplo, de sus padres o algún familiar.

Las "situaciones" ilegales creadas por años de prohibición deberán ser resueltas ahora para entrar en el mercado.

LA HABANA, 16 (ANSA) - Cuba reportó hoy un aumento del 7,2% de la producción agropecuaria nacional en los primeros nueve meses de 2011, lapso en el cual el sector privado incrementó su participación, según estadísticas oficiales.

Los datos de la Oficina Nacional de Estadísticas, entidad oficial, que excluyen la caña de azúcar y producciones menores en patios y parcelas caseras en las ciudades reportó un aumento de esa producción en un 7,2% solo en septiembre, frente a igual mes de 2010.

Las producciones de granjeros privados aumentaron en un 15% en el lapso analizado frente a igual tiempo el año pasado a partir de un proceso de entregas por el gobierno de tierras estatales ociosas, en usufructo, a los campesinos.

LA HABANA, 16 NOV (NOTIMEX).- El Ministerio cubano del Turismo (MINTUR) pondrá en marcha, a partir del próximo domingo, la caravana promocional Auténtica Cuba, que recorrerá Guatemala, Panamá, Colombia y Ecuador.

Una representación de cadenas hoteleras y líneas aéreas participará en la ofensiva promocional de uno de los sectores clave de la isla caribeña, para recaudar ingresos en momentos en que el gobierno intenta reactivar la economía.

El MINTUR señaló en un comunicado que, con los países que se visitarán durante la caravana, 'mantenemos excelentes relaciones comerciales con turoperadores, agentes de viajes, representantes de líneas aéreas, promotores de venta y medios de comunicación'.

La caravana, que concluirá el 26 de noviembre próximo, es auspiciada por el MINTUR y su Oficina de Promoción e Información Turística radicada en Caracas.

Explicó que en las capitales de esas naciones se llevarán a cabo seminarios y al finalizar cada jornada se realizarán sorteos, concursos y otras variedades de corte promocional.

La caravana destacará los polos turísticos de mayor interés para el MINTUR como La Habana, Varadero y la red de cayos, apoyada por imágenes que mostrarán 'la asombrosa diversidad cultural, natural e histórica de nuestra isla'.

Cuba aspira a incrementar cada año la llegada de visitantes extranjeros y acercarse a tres millones de turistas en 2012, de acuerdo con el ministro de Turismo, Manuel Marrero.

En declaraciones a periodistas en la reciente Feria Internacional de La Habana FIAHAV 2011, Marrero dijo que su cartera confía en cerrar este año con alrededor de 2.7 millones de visitantes, 200 mil más que en 2010.

El propósito para 2012 es llegar a dos millones 900 mil turistas, anotó el funcionario, quien aseguró que el turismo cubano creció hasta septiembre pasado 7.9 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 16 (ANSA) - La Sierra Maestra, escenario de una guerra que terminó el primero de enero de 1959 con el triunfo de la revolución, es hoy un magnánimo y agreste escenario para el turismo en Cuba.

Hoteles y centros turísticos que se mezclan con la poderosa naturaleza de la cordillera, con lagos de agua subterránea casi helada en terreno tropical y ríos poco caudalosos que terminan en el Caribe, llaman hoy a la paz, el buceo y el senderismo.

Situada unos 900 kilómetros al este de La Habana, la mayor cordillera cubana alcanzó relieve internacional cuando Fidel Castro y su ejército llevaron a cabo desde diciembre de 1956 una exitosa guerra de guerrillas.

Grandes monumentos, solemnes mausoleos y museos en las montañas son también atractivos para turistas interesados en la historia.

Para quienes solo buscan la naturaleza, uno de los hoteles en la Sierra Maestra es el Saltón, con una cascada que cae sobre un pequeño lago alrededor del cual se ofrecen "guateques", fiestas campesinas con cerdo asado, abundante vino y cerveza.

Visitantes alemanes, holandeses, italianos y suizos son asiduos del lugar.

"Esto es perfecto para quien quiere vacaciones activas", explicó Carlos Rosales, jefe comercial del hotel, nacido en la zona. "Los europeos vuelven siempre, especialmente los que tienen inviernos más fríos en sus países", afirmó.

Claro que una invitación a recorrer un sendero intramontano puede ser engorrosa si el huésped no está en forma física, ya que el camino incluye riscos y ascensos que los campesinos usan cada día a pie, en mulo y a caballo como la gente de ciudad recorre las aceras.

Para el caminante que logre "llegar" -término elástico si se considera que los senderos pueden alargarse desde un recorrido guiado de un par de horas hasta otro de varios días con acampadas- el placer será mayor si se da un chapuzón en uno de los "ojos de agua" de la zona.

Los cambios económicos que aplica actualmente el gobierno en Cuba traen la posibilidad de que el hotel compre sus alimentos a productores vecinos, abaratando costos y ofreciendo manjares muy frescos.

Para atender a los caminantes los campesinos tienen preparados espacios en sus casas humildes, de madera, con corrales repletos de animales.

Rosales, que invita cada mañana muy temprano a sus huéspedes a tomar un "café cubano" que muele y prepara minutos antes de beberlo, cree que la Sierra "tiene un espíritu inagotable que siente cualquiera que esté en ella".

Y cree firmemente que los hoteles de la región son una verdadera medicina para lo que estima como la enfermedad de la vida moderna: el estrés.

LA HABANA, 16 NOV (XINHUA) -- La capital cubana festeja hoy el aniversario 492 de su fundación como la Villa de San Cristóbal de La Habana, con un variado programa cultural que incluye festejos públicos, exhibiciones y ceremonias.

Esta villa, que a principios del siglo XVI constituyó la quinta en establecerse en la Isla, fue fundada con una misa el 16 de noviembre de 1519 en un lugar conocido como El Templete.

Como es ya tradicional, anoche, en víspera de la efeméride, cientos de habaneros y visitantes extranjeros se congregaron en ese sitio para, justo alas 12 de la noche, con la llegada del aniversario, darle tres vueltas a la ceiba allí plantada y pedir en silencio igual número de deseos.

Diseñado por el ingeniero Antonio María de la Torre, El Templete, rodeado de un pequeño jardín, posee la forma de un templo dórico, que alberga tres lienzos monumentales del pintor francés Juan Bautista Vermay.

Investigadores aseguran que el nombre de La Habana proviene del territorio bajo cacicazgo del jefe aborigen Habaguanex, quien recibió y asistió a los colonizadores europeos.

Su asentamiento en el área que hoy ocupa su Centro Histórico, en la costa norte occidental, se produjo después de un recorrido itinerante por el litoral sur de la misma región.

Fue el explorador Sebastián de Ocampo quien dio testimonio de las excepcionales condiciones para la navegación y abrigo de navíos en la bahía de Carenas, hoy de La Habana.

La bahía se transformó en punto de reunión de toda la flota española en su viaje hacia la metrópoli cargando las riquezas de América, custodiada por barcos de guerras y bajo el constante asedio de piratas.

En 1540 fue concluida la primera fortaleza, la Fuerza Vieja, para su defensa de los ataques piratas, y el rey español Felipe II le concedió la categoría de ciudad en 1592 y la de capital en 1607.

Fue asediada y tomada en agosto de 1762 por los ingleses, quienes se retiraron en julio de 1763 a cambio de la cesión española de la Florida, Estados Unidos.

Tuvo en 1779 su primera calle pavimentada: Empedrado, y en 1889 disfrutó del alumbrado público.

Tras ser declarada Patrimonio de la Humanidad por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) en 1982, se iniciaron trabajos de restauración y revitalización de la parte colonial de la ciudad, con el propósito de rescatar los valores históricos y culturales de su entorno.

Cinco legendarias explanadas conforman esa área que es orgullo de los habaneros: las plazas de Armas, de La Catedral, de San Francisco, La Plaza Vieja y la del Cristo.

De su pasado como urbe amurallada a lo largo de cuatro kilómetros, La Habana aún conserva como reliquias parte de los restos de esos muros.

Esas murallas tenían 10 baluartes o defensas en forma de torrecillas que comenzaron a construirse en 1674 y alojaban guarniciones defensivas, en tanto todas las noches se disparaba un cañonazo para levantar los puentes levadizos y cerrar las puertas.

El tradicional estampido todavía se escucha todas las noches, a las 21:00 hora local, en la fortaleza colonial Morro-Cabaña, como colofón de una vistosa ceremonia.

Las labores constructivas también se han extendido, de manera gradual, al resto de la ciudad, muy afectada en las últimas dos décadas por la aguda crisis económica que azotó a la Isla tras la desaparición del bloque socialista europeo y la agudización del bloqueo de Estados Unidos contra la mayor de las Antillas.

Uno de los sitios beneficiados con los programas de restauración es el muro del Malecón que bordea todo el litoral habanero, donde habitantes y viajeros de todo el mundo le dan un toque de ciudad cosmopolita y exótica.

El 90 por ciento de los extranjeros que llegan a la isla (2,5 millones al año) pasa por la capital cubana, y el 95 por ciento de esos visitantes se aloja en el Centro Histórico.

Precisamente el turismo es uno de sus principales sectores económicos, pues la ciudad cuenta con el 47 por ciento de los hoteles del país (225).

A muchos vacacionistas foráneos llama la atención el folclor habanero, con impúdicas sábanas blancas colgando en los balcones, estrepitosas sonoridades de son, salsa o reggaeton, charlas en cualquier esquina y "colas" o hileras de personas por doquier.

Así, con 732 kilómetros cuadrados como provincia y 15 municipios (nueve totalmente urbanos) habitados por poco más de dos millones de personas, La Habana resalta hoy en su 492 cumpleaños.

ASUNCION, 16 (ANSA) - Dos niñas francesas, de 10 y 11 años, fueron restituidas hoy en Asunción a su madre cubana, quien denunció esta semana al padre francés de haberlas secuestrado hace cuatro años y haberse refugiado con ellas en Paraguay.

Tras un acuerdo al que llegaron los progenitores sobre el régimen de visitas de las niñas, estas fueron entregadas a la cubana Mariluz Milán Medina (39), quien formuló el reclamo judicial.

La firma del acuerdo se realizó ante un escribano público, y las niñas retornarán con su madre a Europa.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

RABAT, 16 (ANSA) - Turquía y la Liga Árabe se dijeron hoy contrarios a "cualquier intervención extranjera en Siria", según un comunicado conjunto divulgado al término del Forum de cooperación turco-árabe en Rabat.

En el texto se exhortó a adoptar "medidas urgentes" para proteger a los civiles.

"El Forum considera que es necesario frenar el derramamiento de sangre y evitar a los civiles sirios nuevos actos de violencia y pide que se adopten medidas urgentes para garantizar la protección de los civiles", agrega el comunicado.

"Los ministros igualmente insistieron sobre la importancia de la estabilidad y la unidad de Siria, y sobre la necesidad de encontrar una solución a la crisis sin que haya una intervención extranjera", completó.

MADRID, 16 NOV (EFE).- El pueblo afgano, que arrastra décadas de distintos conflictos, "seguramente no conocerá nunca la paz", afirma el periodista español Antonio Pampliega, afincado en Kabul y que ve como la situación empeora día a día en el torturado país.

"Afganistán no tiene futuro. La situación va a peor cada día. En los últimos tres años ha aumentado una barbaridad el número de víctimas civiles -muertos por los talibanes o por las tropas internacionales- y este año parece que se va a superar la cifra del año pasado, que fue el peor año desde la intervención internacional, con unas 2.600 víctimas", afirma Pampliega.

El periodista presenta hoy en la sede de Casa Asia en Madrid su documental "Afganistán, la vida más allá de la batalla", complementario de su libro de relatos homónimo en el que "no se habla de la situación de las tropas internacionales, ni de los porqués de la guerra".

"Me centro en el pueblo afgano, que para mí es el que tiene derecho a hablar de lo que pasa allí. Y en los medios de comunicación. Pocas veces se les da voz", señala el periodista, de 29 años, que publica sus crónicas en el diario español "Público".

Si el libro recoge historias humanas más allá de la noticia dura -la de un librero de Kabul que hace de su tienda una burbuja de paz, el dueño de un cine quemado por los talibanes, un seleccionador de fútbol que entrena a mujeres-, el documental ha querido "dar voz a los que se juegan la vida para salvar la vida de otras personas".

Los protagonistas de esta cinta son los servicios de evacuación médica de la OTAN, la gente que trabaja en el hospital infantil Indira Gandhi de Kabul y la del hospital de la Cruz Roja, que lleva 20 años ayudando a víctimas de guerra.

Para el reportero, "esta es la única forma de ver la guerra sin empotrarte con las tropas. Ir dentro de un helicóptero de rescate y ver las consecuencias de la guerra, civiles heridos, niños, dar protagonismo a las víctimas, y en este caso a los médicos, enfermeros o pilotos de helicópteros".

Desde su cercano conocimiento de la situación, Pampliega es extremadamente pesimista con el futuro de Afganistán: "si se van las tropas internacionales, los talibanes entran en Kabul, y todos los afganos que han trabajado con extranjeros o se van del país o pueden acabar asesinados", explica.

"Y cuando se retiren las tropas a finales de 2013, el país va a quedar en manos de los talibanes y de los señores de la guerra. La consecuencia va a ser una guerra civil", otra más, lamenta.

Una guerra, o varias guerras, que han obligado a que "tres cuartas partes de la población haya tenido que huir del país en algún momento de su vida, cuando entraron los soviéticos, con los señores de la guerra o con los talibanes".

"Afganistán no tiene futuro porque, además, tiene a Pakistán y a Irán a los lados" y a ninguno de los dos les interesa un Afganistán estable, afirma.

Pero el periodista no cree tampoco que la presencia de las tropas internacionales sea la panacea. Una gran parte de los muertos civiles son "daños colaterales" de sus operaciones, y la presencia extranjera tampoco ha cambiado ciertas situaciones achacables a la cultura del país.

"Ha ayudado. Ahora hay colegios donde estudian niñas. Hay enfermeras, profesoras, pero no tanto como se nos quiere hacer ver.

Ahora con (el presidente Hamid) Karzai, si una mujer pasa una noche fuera de casa sin permiso del marido, está condenada a la cárcel.

Con Karzai, en Herat, a una niña la violaron dos hombres durante un día y a la niña la metieron un año de cárcel. El problema es que quien imparte las leyes son mulás que no saben la diferencia entre adulterio y violación".

KABUL, 16 NOV (EFE).- El presidente afgano, Hamid Karzai, defendió hoy ante 2.000 líderes tribales y políticos reunidos en la Loya Yirga o asamblea tradicional un pacto estratégico y a largo plazo con Estados

Unidos, pero subrayó que incluye condiciones.

"Estados Unidos quiere tener bases estratégicas en nuestro país, pero tenemos condiciones: deben terminarse sus operaciones contra civiles y tampoco deben arrestar a afganos y encarcelarlos en sus presidios", afirmó Karzai en la inauguración de la reunión.

El presidente afgano repasó las mejoras que ha vivido el país en la última década, pero afirmó que el futuro de las relaciones con la comunidad internacional, y en especial con Washington, deben plantearse de igual a igual.

"Queremos nuestra soberanía desde hoy mismo", dijo con vehemencia Karzai, y añadió que no quiere ninguna "estructura paralela que socave la labor del Gobierno".

"Queremos tener estabilidad y una relación independiente con Estados Unidos. EE.UU. es un país rico, pero nosotros somos leones, y los leones no quieren que los demás animales vayan a su guarida", afirmó el mandatario entre el entusiasmo de muchos asistentes.

La primera de las cuatro jornadas de la Loya Yirga tuvo lugar sin mayores incidentes en una gigantesca tienda traída especialmente desde Alemania -se usó en la tradicional Oktoberfest, según diversos medios- y montada en las inmediaciones de la Universidad de Kabul.

El jefe del Ejecutivo afgano aprovechó la tribuna del encuentro para lanzar algún mensaje conciliador con respecto a sus vecinos, en espacial a Pakistán, con el que dijo que su país "tiene la mejor de las relaciones".

"Pakistán es la única vía para alcanzar la paz en Afganistán" afirmó Karzai, que añadió que "el pacto estratégico con EE.UU. no va a ser utilizado contra los países vecinos de ninguna manera".

Además de las relaciones con el aliado estadounidense, el otro gran punto de debate de la gran asamblea afgana será el proceso de paz, que quedó muy dañado tras el asesinato a manos de un supuesto talibán del mediador de Karzai, el expresidente Burhanudín Rabbani.

En este punto, el presidente del país centroasiático fue menos incisivo y pidió sugerencias a los congregados para reavivar el proceso de negociación con los insurgentes.

"A la luz de la consulta con vosotros, tomaremos los pasos necesarios para tratar las conversaciones de paz con los talibanes", afirmó Karzai.

Los pupilos del mulá Omar han expresado su rechazo frontal a esta Loya Jirga y han lanzado en los últimos días amenazas contra la seguridad de los participantes, por lo que la capital afgana está parcialmente tomada por las fuerzas de seguridad.

El pasado lunes, los insurgentes dijeron disponer de los planos oficiales de seguridad de la asamblea, y ese día uno de ellos fue muerto cuando intentaba llegar a la Universidad cargado de explosivos.

En Afganistán ha comenzado ya el repliegue de las tropas internacionales, que debe concluir en el año 2014, y estas están siendo sustituidas progresivamente por las fuerzas afganas en la tarea de mantener la seguridad en todo el país.

El presidente afgano afirmó hoy que la segunda fase de traspaso de las responsabilidades a la policía y el ejército afganos "comenzará en los próximos días".

WASHINGTON, 16 NOV (EFE).- La secretaria de Estado de EE.UU., Hillary Clinton, fue bienvenida con honores por el Gobierno filipino durante su breve visita a Manila, pero también recibió una acogida menos cálida, a base de piedras y huevos contra su caravana.

Un grupo de unos 50 manifestantes lanzó huevos, piedras y bolas de pintura al convoy de vehículos en el que viajaba la jefa de la diplomacia estadounidense, sin que se produjeran heridos ni daños importantes, según informó hoy el portavoz del Departamento de Estado, Mark Toner, en su conferencia de prensa diaria.

El incidente se produjo hacia las 14.45 hora local del miércoles (6.45 GMT), cuando Clinton abandonaba el palacio presidencial tras asistir a un almuerzo con el presidente filipino, Benigno Aquino, y se dirigía a un foro con jóvenes de ese país.

Toner describió el incidente como "anecdótico" y aseguró que la secretaria de Estado se mantuvo a salvo "en todo momento".

"Estamos absolutamente convencidos de que está protegida" ante incidentes de este tipo, aseguró.

El ataque pudo estar relacionado con las manifestaciones contra el tratado bilateral de defensa mutua, cuyo sexagésimo aniversario celebraron Clinton y Aquino.

Varios activistas protestaron en Manila por la visita de Clinton y para pedir la derogación del tratado, que incluye un acuerdo que permite a tropas y barcos norteamericanos estacionarse temporalmente en Filipinas.

El foro que Clinton mantuvo con jóvenes universitarios también fue interrumpido, por un líder estudiantil que desplegó una pancarta y profirió gritos en contra del tratado.

Durante su parada en Manila, que abandonó hoy para dirigirse a Tailandia, Clinton se comprometió a incrementar el apoyo militar al país en sus dominios marítimos, ante el aumento de las tensiones con China.

NUEVA YORK, 16 NOV 2011 (AFP) - Detenciones, obstáculos para acceder a la información, tratos a veces violentos: en el país de la libertad de prensa, la cobertura periodística del movimiento Ocupemos Wall Street en Nueva York no es tan sencilla como debería.

Al menos siete periodistas fueron detenidos el martes durante la cobertura del operativo policial de desalojo del campamento de Ocupemos Wall Street en Zuccotti Park, en el sur de Manhattan, y los acontecimientos que le siguieron, indicó el Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ, según sus siglas en inglés).

Entre los detenidos, figuran periodistas independientes y también varios miembros de medios muy conocidos en Estados Unidos, como el diario New York Daily News y la agencia Associated Press, que aseguraron estar en posesión de su acreditación oficial, de acuerdo con CPJ.

Una periodista independiente detenida el martes por la madrugada explicó a la AFP que fue arrestada por "impedir la circulación peatonal" en uno de los vallados colocados por la policía neoyorquina en los alrededores de Zuccotti Park para impedir el acceso al lugar donde se llevaba a cabo el desalojo.

"Durante mi detención no se me permitió hacer un llamado, con lo cual mi jefe no supo nada de mí durante tres horas. Tengo que presentarme ante el juez en enero", explicó esta periodista, que no quiso ser identificada.

A las detenciones por razones poco claras, se suma la política policial de dificultar el acceso a la información, ya que muchos reporteros que quisieron acercarse a Zuccotti Park durante el operativo de desalojo no pudieron hacerlo.

Según el alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg, la razón de esta medida fue "prevenir que la situación empeore y proteger a los miembros de la prensa".

Pero también se han registrado casos de tratamiento violento con empujones o amenazas verbales para evitar fotografías o filmaciones no deseadas, por ejemplo la detención de una persona a la que se le tira gas en el rostro para esposarla más fácilmente, según comprobó la AFP.

"Sabemos que a medida que la protesta crece será difícil para la policía distinguir a los testigos de los manifestantes, pero ahora está claro que muchos periodistas han sido arrestados en forma errónea sin razón", dijo John Ensslin, presidente de la Sociedad de Periodistas Profesionales estadounidense (SPJ, por su sigla en inglés), en un comunicado.

Ante esta situación, el CPJ y la SPJ exigieron a la alcaldía y la policía de Nueva York garantías para que la prensa pueda desempeñar su trabajo sin miedo a ser arrestados o acosados.

"Se debe permitir a los periodistas cubrir noticias sin temor a ser arrestados o acosados. Es particularmente perturbador que autoridades busquen bloquear cualquier cobertura del acontecimiento", dijo el coordinador de CPJ para las Américas, Carlos Lauría.

La SPJ instó además al alcalde Bloomberg y a las autoridades municipales de todo Estados Unidos a no continuar con las causas abiertas contra los miembros de la prensa arrestados mientras cubrían Ocupemos Wall Street.

Antes de las detenciones del martes, por lo menos otros siete periodistas estadounidenses habían sido arrestados, en tanto un miembro de un equipo de televisión fue agredido por la policía durante coberturas de Ocupemos Wall Street en diferentes ciudades del país, según CPJ.

En otras dos circunstancias, manifestantes habían atacado a periodistas.

CANBERRA, 16 (ANSA) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, se declaró hoy, durante una visita a Australia, "profundamente preocupado" por la crisis económica en Europa y aseguró que su país no le teme a una "creciente, pacífica China".

En un diálogo en Canberra, junto a la primera ministra australiana, Julia Gillard, el presidente estadounidense afirmó que el "problema" en Europa "es en este momento de voluntad política, no es un problema técnico".

"Estoy profundamente preocupado, he estado profundamente preocupado, y sospecho que estaré profundamente preocupado mañana, la semana próxima y la siguiente", enfatizó Obama.

"Hasta que no pongamos en funcionamiento un plan concreto y una estructura que envíen una señal clara a los mercados de que Europa se encuentra de pie detrás del euro y hará todo lo que sea necesario" para sostener la moneda común, continuó.

Entonces "vamos a seguir viendo este tipo de zozobras que vemos en los mercados hoy", completó.

Obama recordó que viene manteniendo "estrechas consultas" con su colega de Francia, Nicolas Sarkozy, y con la canciller alemana Ángela Merkel, y dijo estar convencido de que esos líderes europeos tienen "un deseo genuino de resolver la crisis", aun cuando "ellos tienen una complicada estructura política" con la cual lidiar en el continente.

"El problema en este momento es un problema de voluntad política, no un problema técnico", estimó el presidente norteamericano. "Hemos visto algunos avances, con Italia y Grecia poniendo en marcha gobiernos que son básicamente de unidad" y que "pueden implementar algunas reformas significativas que se necesitan en esos dos países", añadió.

"Pero en este punto, la comunidad europea tiene que pararse detrás del proyecto europeo", pidió el presidente, quien advirtió que, en el medio de una "economía mundial integrada, lo que suceda en Europa tendrá un impacto en nosotros" en Estados Unidos o en Australia.

Consultado sobre la creciente influencia de Pekín en la región de Asia y el Pacífico, Obama respondió: "lo dije repetidamente y lo reitero ahora, que nosotros aceptamos una creciente, pacífica China".

"Lo que ellos lograron hacer al sacar a cientos de millones de personas de la pobreza en las últimas dos décadas es nada menos que remarcable", elogió el presidente. "Y eso es bueno no solamente para China, sino potencialmente bueno para toda la región", acotó.

Pero "el principal mensaje que yo exprese, no solamente en público sino también a nivel privado, a los chinos, es que con ese crecimiento llegan más responsabilidades", destacó.

Obama afirmó que "es importante que ellos jueguen de acuerdo a las reglas y, de hecho, ayuden a sostener esas reglas que les permitieron un progreso económico tan remarcable en las últimas décadas".

Según el presidente, "si China respeta las reglas, reconoce su nuevo papel, entonces creo que estamos frente a una situación en la que todos ganan".

Obama recibió también una pregunta sobre la situación en Afganistán, adonde cuatro soldados australianos murieron en los últimos meses.

El presidente respondió que sus comandantes establecieron "un proceso de transición que permite a los afganos construir sus propias capacidades y hacerse cargo de mayores responsabilidades" en materia de la seguridad nacional "en los próximos dos años".

"Pero es importante que lo hagamos de la manera correcta", señaló, "porque si no fuéramos concientes al momento de hacerlo, entonces los enormes sacrificios que hicieron nuestros hombres y mujeres en uniforme en los últimos años serán en vano".

BRUSELAS, 16 NOV (XINHUA) -- El presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, advirtió hoy sobre un estancamiento económico en la eurozona de 17 miembros.

"Desde nuestro pronóstico más reciente de mayo, las condiciones económicas globales han empeorado. Los pronósticos de crecimiento son bajos y el desempleo seguirá en alrededor del 10 por ciento durante los dos próximos años", dijo Barroso en una reunión del Parlamento Europeo en Estrasburgo, Francia.

Barroso se refirió a una serie de medidas que los líderes de la UE definirán para detener la crisis, incluida la consolidación fiscal, las reformas estructurales y el fortalecimiento de la gobernanza económica.

Al mismo tiempo, Barroso también subrayó la importancia del ajuste económico.

"No podemos hacer esto sólo a través de la estabilidad financiera, necesitamos el crecimiento económico", indicó.

La austeridad fiscal por sí sola no puede garantizar que los países de la UE serán capaces de pagar sus deudas. Los líderes políticos de la UE han respondido emitiendo paquete financieros sucesivos.

Sin crecimiento económico, que sólo puede lograrse a través de un ajuste de esas economías descompuestas, los riesgos de austeridad serían demasiado grandes tanto para países acreedores como para deudores, incrementando así los riesgos de inversión transfronteriza en Europa, precisamente el mismo tipo de riesgo que se supone sería eliminado con el euro.

Barroso enfatizó que no hay opción de aislarse del euro.

"El euro es una parte central de la Unión Europea. No algo separado o alejado. El euro no es un autoexilio de la UE", indicó.

También prometió que un Libro Verde sobre "los bonos de estabilidad del euro" será presentado el 23 de noviembre.

"Creo que los bonos de estabilidad del euro serán considerados naturales cuando logremos nuestra meta de gobernanza reforzada y por supuesto de disciplina y convergencia en el área del euro", dijo Barroso.

El 23 de noviembre, la Comisión también presentará su segunda Encuesta Anual de Crecimiento.

ROMA, NOV 16 (REUTERS) - El ex comisario europeo Mario Monti juró el miércoles como primer ministro de Italia y formó un nuevo Gobierno tecnócrata para enfrentar una gran crisis de deuda que amenaza a la zona euro, con el que espera tranquilizar a los mercados financieros.

El presidente Giorgio Napolitano tomó juramento al nuevo Gobierno, formado por 16 miembros, entre ellos tres mujeres, en su palacio el miércoles por la tarde, poniendo fin a una caótica crisis política que colocó a Italia en el centro de los apremiantes problemas de la zona euro.

El Gobierno tiene la urgente tarea de abordar una crisis que ha llevado los costos de financiamiento de Italia a niveles insostenibles y que dejó al país al borde del desastre económico.

En declaraciones realizadas después de presentar a su gabinete, Monti dijo: "Nos sentimos seguros con lo que hicimos y hemos recibido muchas señales de aliento de nuestros socios europeos y el mundo".

"Todo esto, confío, se traducirá en calmar esa parte de las dificultades del mercado que concierne a nuestro país", agregó.

La designación del respetado ex comisario europeo en reemplazo del extravagante magnate de los medios Silvio Berlusconi generó un alivio en las capitales de la zona euro.

La canciller alemana, Ángela Merkel, estima mucho a Monti, dijo su portavoz en Berlín, agregando que está lista para reunirse con él. En el pasado, los líderes mundiales intentaron distanciarse de Berlusconi, famoso por su humor subido de tono y sus errores diplomáticos.

Monti, un respetado profesor de economía, dijo que asumirá también el crucial cargo de ministro de Economía en su nuevo Gobierno.

Corrado Passera, presidente ejecutivo del mayor banco minorista de Italia Intesa Sanpaolo ISP.MI, será el ministro de Infraestructura e Industria.

DISPUTAS

Después de disputas entre los partidos que complicaron la tarea de Monti, el nuevo Gobierno no tiene políticos, algo que según reportes era su interés.

Algunos analistas dicen que la falta de políticos en el Gobierno podría volverlo más vulnerable a emboscadas en el Parlamento mientras intenta aprobar las impopulares medidas.

Pero Monti dijo que la falta de políticos fortalecerá, en vez de debilitar, al Gobierno permitiéndole evitar las disputas políticas y avanzar con las vitales reformas.

"La ausencia de personalidades políticas en el Gobierno ayudará, en vez de dificultar, una base sólida de apoyo al Gobierno en el Parlamento y en los partidos políticos debido a que removerá un terreno de desacuerdo", declaró.

Monti dijo que presentará su programa de austeridad al Senado el jueves. Se espera que esto sea seguido por un voto de confianza en ambas cámaras.

Las reformas fueron solicitadas por líderes europeos para contener la crisis en medio de los problemas de la zona euro.

Los analistas en general dieron la bienvenida al gabinete y a la decisión de Monti de asumir la cartera de Economía.

"Obviamente quiere estar en control del área más crítica", dijo el jefe economista de Mizuho, Riccardo Barbieri.

Monti señaló que el éxito del Gobierno depende de explicar al público unas medidas de austeridad que se prevé que serán duras.

La nueva administración fue formada en menos de tres días en un intento por enfrentar la crisis piloteada por Napolitano después de que la confianza de los mercados en Italia colapsara.

El Gobierno sería apoyado por una abrumadora mayoría en ambas cámaras del Parlamento, de acuerdo al amplio apoyo externo prometido por la mayoría de los partidos políticos, excepto la Liga Norte, un socio en la saliente coalición de Berlusconi.

El proceso es seguido de cerca por los mercados, aún nerviosos por la habilidad de Italia para salir de una crisis centrada en su enorme deuda pública y un lento crecimiento, a pesar de la renuncia el sábado de Berlusconi como primer ministro, cuyo fracaso para aprobar reformas clave precipitó un colapso en la confianza.

Subrayando cuánto está en juego, los rendimientos de los bonos a 10 años de Italia treparon a más del 7 por ciento de nuevo el miércoles, el nivel en el que Grecia e Irlanda se vieron forzados a recibir rescates.

Las defensas de la zona euro no son lo suficientemente grandes para financiar una operación similar en Italia, la tercera mayor economía de la región, por lo cual es crucial la resolución de la actual crisis de deuda.

El anuncio del Gobierno no tuvo un efecto inmediato en los rendimientos.

Un tema clave para el éxito de Monti es el respaldo del partido PDL de Berlusconi.

Napolitano nominó a Monti para el cargo de primer ministro el domingo por la noche.

BERLÍN, 16 NOV (NOTIMEX).- Autoridades alemanas reconocieron hoy 'graves errores' en la investigación policial sobre la célula terrorista Resistencia Nacionalista (NSU) acusada de al menos 10 asesinatos de corte racista y que operó en el país durante 13 años.

El ministro federal del Interior, Hans Peter Friedrich, y la ministra federal de Justicia, Sabine Leutheusser-Schnarrenberger, encabezarán el viernes una reunión especial con los ministros estatales del Interior para analizar los errores en esa investigación.

La NSU es considerada como una célula terrorista de extrema derecha con base en Zwickau, en el estado oriental de Sajonia, la cual actuó durante 13 años y asesinó a unas 10 personas, nueve de ellas inmigrantes turcos y griegos.

El arresto de dos miembros de la célula y el suicidio de otros dos sacaron a la luz en fechas recientes un largo historial de negligencias por parte de las autoridades alemanas.

Sobre la negligencia de las autoridades de seguridad en Baja Sajonia, noroeste de Alemania, se informó hoy que un individuo identificado como Holger G., un cómplice de la organización terrorista de inspiración neonazi, se encontraba en 1999 bajo observación policial.

Pero fue catalogado por error sólo como un 'simpatizante' de la NSU, y las autoridades correspondientes no conservaron las pruebas en su contra.

El presidente del Verfassungsschutz, el servicio secreto de 'protección de la constitución' en el estado de Baja Sajonia, Hans Wargel, reconoció este miércoles los errores del organismo.

Los servicios del Verfassungsschutz de varios estados alemanes están bajo las críticas en todo el país, después que se dio a conocer el viernes pasado que la célula del NSU actuó en total libertad durante 13 años, pese a que fue señalada en varias ocasiones como extremista.

El periódico Frankfurter Allgemeine Zeitung informó que un ex agente secreto, simpatizante de la extrema derecha, habría estado presente en por lo menos uno de los atentados contra ciudadanos de origen turco en el país.

El portavoz oficial del gobierno alemán, Steffen Seibert, declaró este miércoles en nombre de la canciller federal Ángela Merkel que el gobierno 'tiene una responsabilidad de aclarar lo sucedido', en un caso que se considera de vital importancia.

NUSA DUA, INDONESIA, NOV 16 (REUTERS) - Brasil no quiere ver por ahora una expansión del grupo de países "BRICS" de economías emergentes, pero quiere que al mundo en desarrollo se le otorgue una mayor voz en entidades internacionales, dijo el miércoles el ministro de Relaciones Exteriores.

Antonio Patriota dijo a REUTERS en una entrevista que la conformación del grupo BRICS -integrado por Brasil, Rusia, India, China y Sudáfrica- estaba bien tal cual es, desestimando una sugerencia de que Indonesia debería ser admitida como nuevo miembro.

"Creo que nuestra propia preferencia sería consolidar la marca BRICS con sus miembros actuales", dijo desde la isla de Bali, en Indonesia.

"Mejor consolidaremos la composición actual del BRICS y quizás entrar como 'BRICS plus' con socios adicionales", agregó Patriota en el marco de una reunión de naciones del sudeste de Asia a la que asistió Brasil por primera vez para firmar un acuerdo de cooperación con la Asociación de Naciones del Sureste Asiático (ASEAN).

Esto "no quiere decir que damos alguna importancia menor a nuestra relación con Indonesia y los países del ASEAN que comparten (con nosotros) muchas otras características, además de un grado similar de desarrollo económico y de desafíos similares", sostuvo Patriota.

Sudáfrica fue admitido en el BRICS este año durante una cumbre en China. Otros países que economistas y diplomáticos han mencionado como futuros miembros incluyen a México y Turquía.

El BRICS, que representa alrededor de un quinto de la economía mundial, ha emergido como una poderosa nueva voz en el mundo, al menos en temas económicos, aunque ha mostrado menos capacidad para coordinar asuntos diplomáticos más complejos, como Libia.

Funcionarios brasileños han dicho que con la creciente influencia y peso económico de los países en desarrollo, también deberían tener una mayor voz en entidades como el Fondo Monetario Internacional (FMI).

Patriota dijo que la crisis financiera que afecta a Europa mostró que el momento del mundo emergente es ahora.

"Se ha vuelto claro que los motores para el crecimiento y el dinamismo en la economía mundial han sido economías que comparten algunas características comunes", declaró.

"Aún tienen grandes segmentos subdesarrollados o que viven en la pobreza, pero al mismo tiempo han demostrado una capacidad para generar altos niveles de crecimiento, mercados en expansión, avance tecnológico", agregó.

SANTIAGO, 16 NOV 2011 (AFP) - Profesores y estudiantes marcharán este jueves en el vecino puerto de Valparaíso y el viernes en Santiago, en el marco de movilizaciones en Chile que superaron ya los seis meses en demanda de una educación pública gratuita y de calidad, informaron dirigentes.

La convocatoria fue realizada oficialmente por el Colegio de Profesores y a ella adhieren la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), estudiantes secundarios y asociaciones de padres.

El jueves está previsto una marcha en el puerto de Valparaíso, a unos 120 Km. al oeste de Santiago, y sede del Congreso chileno, que discute ahora el presupuesto de Educación para 2012 y que incluye un aumento del 7,2%, considerado insuficientes por profesores y rectores.

Hasta Valparaíso llegarán cerca de 100 buses con manifestantes, que marcharán desde la Plaza Sotomayor hasta las cercanías del edificio del Congreso, informó un dirigente de los educadores.

Luego, la caravana de vehículos se trasladará hasta Santiago para marchar el viernes por el centro de la ciudad, partiendo desde el frontis de la Universidad de Santiago para terminar en una de las sedes de la Universidad de Chile.

"Lo distinto de esta jornada es que van a converger buses desde todo el país hasta Santiago y Valparaíso", señaló el presidente del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo.

"Esperamos seguir presionando por más recursos para el sistema educativo, fortalecimiento de la educación pública", dijo por su parte el dirigente de los universitarios, Camilo Ballesteros.

A más de seis meses de que estallaran las protestas, el conflicto se halla en un momento complejo, con pocos avances concretos en las demandas de los estudiantes.

Los estudiantes exigen educación gratuita y de calidad, el fin del lucro en los establecimientos que reciben aportes del Estado y el retorno de la administración de las escuelas -hoy en manos de los municipios- al Estado central.

En el Congreso, en tanto, parlamentarios de oposición y oficialistas buscaban un acuerdo para aumentar los recursos para Educación antes de que venza el plazo para sancionar la Ley de Presupuesto el próximo 30 de noviembre.

BOGOTÁ, 16 NOV (EFE).- Un comité de la Cámara de Representantes de Colombia aprobó hoy retirar el proyecto de reforma a la educación superior en el país, una de las condiciones a las que los estudiantes universitarios supeditan el fin de una huelga nacional que emprendieron hace más de un mes.

La iniciativa fue archivada por el voto favorable de 11 de los 18 miembros de la Comisión Sexta de la Cámara baja, dijo a la prensa el presidente de esta unidad parlamentaria, el oficialista José Edilberto Caicedo.

El legislador explicó que la decisión era una "consecuencia lógica" de la crisis que se desató en las universidades públicas con la presentación del proyecto, que la ministra de Educación, María Fernanda Campo, les entregó el pasado 4 de octubre.

"Vamos a cumplir la palabra", dijo a EFE el portavoz de la Organización Colombiana de Estudiantes (OCE), Sergio Fernández, al dar por superada la condición básica de los universitarios para levantar el paro, que era el archivo de la propuesta de enmienda.

Fernández anunció que la llamada Mesa Amplia Nacional Estudiantil (Mane) informará de manera pública en las próximas horas una decisión en torno del paro.

La iniciativa original incluía un apartado que abría las puertas del capital privado en la universidad pública, detonante de la huelga que los universitarios iniciaron el 12 de octubre siguiente.

Además del temor por una supuesta privatización futura de las universidades públicas, las organizaciones estudiantiles consideraron que la propuesta gubernamental ponía en riesgo la autonomía de las instituciones y la calidad de la educación, y no había sido consensuada.

Cerca de 600.000 estudiantes de la mayoría de las 32 universidades públicas del país están desde entonces en cese de actividades, que han mantenido a pesar de insistentes llamamientos del presidente Juan Manuel Santos, quien llegó incluso a ofrecerles la retirada del proyecto y la elaboración de uno conjunto.

La ministra Campo formalizó el pasado viernes la petición a la Cámara de Representantes de que archivara el proyecto.

La Mane, que agrupa a las organizaciones del sector, se reunió de manera extraordinaria el pasado fin de semana en Bogotá para evaluar la nueva postura del Ejecutivo.

En una declaración pública, la Mane condicionó el fin de la huelga a la retirada efectiva del proyecto, condición que se cumplió hoy con la decisión del comité parlamentario.

Los universitarios esperan ahora que se cumplen otras dos condiciones, la primera de las cuales es que Santos se comprometa de manera pública y en conjunto con la comunidad universitaria en la formulación de una metodología para construir una reforma que "responda a las reales exigencias de la nación colombiana".

La otra es la de que Gobierno dé a los estudiantes las garantías políticas y civiles para el derecho a la protesta, la movilización y la organización.

En cuanto a estas dos últimas exigencias, el portavoz de la OCE dijo que la comunidad universitaria observará de cerca el compromiso del Gobierno para "verificar su cumplimiento".

"Ahora viene la batalla más difícil, que es la construcción de una propuesta de educación superior concertada con la comunidad universitaria y que garantice la educación pública gratuita y de altísima calidad para el país", subrayó el portavoz de la OCE.

CIUDAD DE MÉXICO, 16 NOV (DPA) - El político mexicano Andrés Manuel López Obrador, elegido nuevamente como candidato presidencial de la izquierda, dijo hoy que está decidido a cambiar "la leyenda negra" que existe sobre él con un discurso más moderado.

El ex alcalde de Ciudad de México, de 58 años, una figura amada y odiada sin matices en México, estuvo cerca de ganar hace cinco años, cuando quedó 0,56 puntos detrás de Felipe Calderón en unos comicios que calificó de fraudulentos.

"Me han atacado mucho, han hecho de mí una leyenda negra, han engañado vilmente a la gente", dijo López Obrador en una entrevista con MVS Radio, un día después de que se anunciara su triunfo en una encuesta entre 6.000 personas hecha por la izquierda para definir a su candidato para 2012.

A sugerencia de sus amigos, dijo, ha decidido dejar de usar términos controvertidos como "la mafia en el poder" para referirse a la cúpula política y empresarial de México y darse a conocer, en cambio, como "humanista, un hombre con principios, con ideales".

En las últimas semanas López Obrador ha tenido distintas actividades en ese sentido como un encuentro con empresarios en Monterrey, la capital económica del país, y una conferencia en Washington en el Centro Woodrow Wilson.

"Tengo que ir haciendo las cosas de acuerdo a lo que le conviene a nuestro movimiento y al objetivo que tenemos", señaló.

Según indicó, hay mucha gente que, sin conocerlo, tiene una mala imagen de él. "Nunca he estado en contra de los empresarios. Fui jefe de gobierno de la ciudad y tuve una relación extraordinaria con todos los empresarios".

López Obrador, a quien sus opositores lo acusaron en la pasada campaña electoral de ser "un peligro para México", dijo que su meta es construir una "república amorosa" basada en la felicidad de las personas y la moral pública. "No es una utopía", manifestó.

El líder político compitió en la encuesta de la izquierda con el actual alcalde de la capital Marcelo Ebrard.

En el sondeo se hicieron cinco preguntas, de las que López Obrador ganó tres. Una de las que perdió se refería al nivel de rechazo que despierta en la gente, donde quedó por encima de Ebrard.

López Obrador dijo que le gustaría ser un Lula a la mexicana, en referencia al ex presidente de Brasil Luiz Inacio Lula da Silva, pero dijo que si no se le hubiera frenado el camino a la presidencia en 2006, en este momento "el ejemplo no sería Brasil y Lula, el ejemplo sería México".

SANTO DOMINGO, 16 NOV (EFE).- Haití tiene ante sí la "espléndida oportunidad" de aprovechar el proceso de reconstrucción del país para impulsar el turismo como sector generador de empleo, de bienestar y de desarrollo para las comunidades locales, considera la Organización Mundial del Turismo (OMT).

El país caribeño dispone de unos recursos naturales, unas playas y un clima comparables a los de los destinos turísticos mejor establecidos del Caribe y cuenta, además, con "una riqueza cultural muy singular" que podría distinguirlo de otros países de la región, indica un informe de la agencia de Naciones Unidas al que tuvo acceso EFE.

Haití, el país más pobre de América, está inmerso en un proceso de reconstrucción para salir de la crisis humanitaria iniciada en 2010 con un devastador terremoto que causó 300.000 muertos y 1,5 millones de damnificados y agravada con una epidemia de cólera que ha dejado más de 6.500 muertos en un año, según cifras oficiales.

La OMT considera que las instituciones y el sector privado deben diseñar una estrategia turística que tenga en cuenta la ordenación del territorio, las infraestructuras, el desarrollo agrícola, las tecnologías y la formación.

Sería útil que el gobierno organizara campañas de información y sensibilización para explicar los beneficios del turismo en ámbitos como el empleo y prosperidad a las comunidades locales para conseguir que se sumen a los esfuerzos por relanzar el sector.

El documento subraya también la conveniencia de construir una imagen de marca para Haití y de intensificar la actividad promocional en los principales mercados emisores, en particular los emergentes en América Latina.

Haití presenta en la actualidad las cifras más débiles en materia turística dentro de los países de la región caribeña, en la que existen también "oportunidades interesantes" para el sector, señala la OMT.

El trabajo, por otra parte, presenta un análisis de la situación del turismo en América, donde sobresale la expansión experimentada en 2010 por mercados emisores como Brasil, que creció un 50 por ciento,

Argentina, un 9 % y México (3,2 %), y considera que los países del Caribe deberían concentrarse más en estos mercados.

En cuanto a la situación general del turismo en el continente, en 2010 se produjeron 150 millones de llegadas de turistas internacionales, lo que representa un aumento del 7 % respecto al año anterior.

América del Sur experimentó el crecimiento mayor, de un 10 % en las llegadas, mientras que América del Norte registró un 6 %, Centroamérica un 4 % y el Caribe un 3 %.

Los países de esta última región recibieron más de 20 millones de llegadas (el 2 % del total mundial) y 24.000 millones de dólares en ingresos (el 2,5 % de los ingresos mundiales).

La OMT aprecia una concentración de la demanda en esta zona del planeta, ya que cinco destinos acumulan el 64 % de las llegadas. Se trata de República Dominicana, Cuba, Jamaica, Bahamas y Puerto Rico, países que, pese a la crisis, mantuvieron su tendencia al crecimiento en 2010 por medio de la diversificación de los mercados de origen.

BANGKOK, 16 NOV (EFE).- El Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon, instó hoy a los gobiernos a firmar un nuevo compromiso para luchar contra el cambio climático en la próxima conferencia del clima que tendrá lugar en Sudáfrica a finales de mes, durante una rueda de prensa en Bangkok.

"Insto a los líderes a abordar el cambio climático con urgencia", afirmó el líder de Naciones Unidas a los medios tras reunirse con la primera ministra tailandesa, Yingluck Shinawatra, cuyo gobierno continúa luchando contra el agua que aún afecta a 22 provincias del país y ha anegado varios distritos de Bangkok.

El mandatario de la ONU se encuentra de viaje oficial en Tailandia con el objetivo de visitar los lugares afectados por las inundaciones, que ya han causado 564 muertes y han dejado más de cinco millones de damnificados.

Ban utilizó como ejemplo el desastre natural en el país asiático para hacer un llamamiento a los gobiernos mundiales y establecer un nuevo compromiso para la lucha contra el cambio climático durante la conferencia sobre el clima que tendrá lugar a partir del 28 de noviembre en la ciudad sudafricana de Durban.

El Secretario General elogió la manera con la que el Ejecutivo tailandés está manejando las inundaciones, calificadas como las peores de las últimas cinco décadas, y mostró su apoyo ante una posible petición de asistencia de Tailandia para ayudar a la reconstrucción del país.

Aunque el agua ha empezado a remitir en las provincias centrales y en la capital de Tailandia, las autoridades continúan vigilantes para drenar los millones de metros cúbicos de agua contenida por barreras de cemento y sacos de arena.

Las inundaciones, que han obligado a cientos de miles de personas a vivir en centros de evacuación, comenzaron el pasado julio con el desbordamiento de ríos y pantanos en el norte y la región central a raíz de las copiosas lluvias del monzón y de tres tormentas tropicales seguidas.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
